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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Установлен единый стаж для мужчин и женщин, которым назначают пенсию за выслугу 
лет на муниципальной службе на Таймыре 

На последнем заседании сессии таймырского Совета депутаты утвердили отчеты о 
работе постоянных комиссий в прошлом году. Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  

На сессии депутаты единогласно одобрили изменения устава Таймыра. Поправки 
внесли для приведения документа в соответствие с действующим федеральным и 
региональным законодательством. Поправки также внесли в положение об определении 
условий и порядка предоставления муниципальным служащим права на пенсию за выслугу 
лет, в соответствии с которыми для назначения данной пенсии устанавливается одинаковый 
для мужчин и женщин стаж муниципальной службы 15 лет (ранее – 12, 5 лет для мужчин, 10 
лет – для женщин).  

Также изменения коснулись предоставления отдельных гарантий осуществления 
полномочий лицам, замещающим муниципальные должности в Таймырском Долгано-
Ненецком районном Совете депутатов. Теперь затраты на оплату стоимости проживания 
депутатов в гостинице в месте проведения заседания районного Совета в связи с участием в 
заседании исчисляются из расчета стоимости проживания в гостинице в течение дня, 
предшествующего дню проведения заседания, в день проведения заседания и в течение дня, 
следующего после проведения заседания. Эта поправка актуальна для народных 
избранников отдаленных городских и сельских поселений Таймыра. 

Также парламентарии согласовали создание муниципального казенного учреждения 
"Таймырский архив". На рассмотрение депутатов инициативу внес руководитель 
администрации района Олег Шереметьев. По его словам, решение о создании данного 
муниципального казенного учреждения принято в рамках реформы, направленной на 
совершенствование правового положения государственных и муниципальных учреждений, а 
также для повышения эффективности услуг в области архивного дела. Учреждение 
укомплектуют сотрудниками архивного отдела районной администрации. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Продолжается обсуждение Правил благоустройства. 

На состоявшемся 17 марта совместном заседании двух постоянных комиссий 
городского Совета депутатов обсуждался вопрос внесения изменений в Правила 
благоустройства территории муниципального образования Дудинки. Предметом дискуссии 
стали формулировки текста документа, касающиеся контроля за исполнением положений 
данного нормативного правового акта. По мнению прокуратуры Таймырского муниципального 
района, представленному заместителем прокурора Евгением Сердюком,  в компетенцию 
органов местного самоуправления не входит выдача предписаний в целях устранения 
нарушений Правил благоустройства. Аргументы депутатского корпуса в пользу нынешней 
редакции документа, в которой предусмотрено данное право, основанное на положениях 
федерального законодательства, обобщил заместитель руководителя Администрации по 
правовым вопросам и правотворческой работе Евгений Мойсюк.  

В ходе заседания депутаты, работающие в комиссиях по вопросам организации 
местного самоуправления и по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, строительства и 
транспорта рассмотрели проект изменений в Правила благоустройства, по-новому 
трактующий спорный пункт. Итогом обсуждения стало решение продолжить нормотворческую 
деятельность по разработке согласованной редакции Правил благоустройства. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
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Фестиваль назвал победителей. 
Девятый традиционный фестиваль военно-патриотической песни «Виктория» 

завершился 20 марта награждением победителей и гала-концертом участников. 
Обладателями дипломов I степени стали солисты: 9-летняя Александра Богинская, 11-летний 
Антон Чернявский, 15-летняя Евгения Туданова. В категории от 16 лет до 21 года лучшей 
стала Татьяна Аржеухова. Представлявшая городской Дом культуры Мария Тимофеева 
победила в номинации солистов в возрасте до 35 лет.  Лучшими дуэтами признаны дуэт 
Юлии Чуланкиной и Рахата Сурапова. Воспитанник Натальи Михайловой Рахат Сурапов был 
первым и в дуэте с Максимом Нгуеном. Первое место в своей возрастной группе  получила 
песня в совместном исполнении Натальи Чуприной и Виктории Столыпиной. 
  В номинации «Ансамбли» победителями названы: вокальная группа под управлением 
Николая Дудина Центра туризма и краеведения «Юниор»,  вокальный ансамбль «Радуга», 
представлявший гимназию,  а также вокальная группа детской школы искусств – музыкальный 
руководитель Елена Миронычева. 
 Повторив прошлогодний успех, обладателем Гран-при фестиваля «Виктория»  стал 
Денис Шушняев. 21-летний солист Дома культуры исполнил песни «Пропавшим без вести» и 
«Никто не забыт», заслужив высшие оценки жюри.  
  В отборочном туре городского фестиваля военно-патриотической песни «Виктория» 
приняли участие 135 человек, в том числе 14 вокальных ансамблей, 7 дуэтов, 26 солистов. 

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В 2013 году власти Норильска намерены ликвидировать очередь в детские сады. 

Об этом журналистам сообщил глава города Сергей Шмаков. 15 марта он принял участие в 
заседании губернаторского совета, посвященном развитию системы дошкольного 
образования в Красноярском крае. Заседание проходило в новой школе поселка Тины 
Нижнеингашского района. Как отметил губернатор края Лев Кузнецов, “символично, что 
решения мы будем принимать именно здесь, тем самым подчеркивая, что наша политика в 
отношении детства равнозначна для каждой территории края – от столицы до самой 
отдаленной деревни”. 

На губернаторском совете глава Норильска выступил с докладом о том, что делает 
муниципалитет, чтобы каждый дошкольник нашего города смог посещать детский сад. Он  
рассказал о наполняемости групп, их возрастном составе, а также о том, какие меры позволят 
фактически полностью ликвидировать очередь в детские дошкольные учреждения в 2013 году 
(сейчас в этой очереди зарегистрированы 5719 детей).  

 «Заполярный вестник» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В Норильске обсудят будущее «Норильского никеля»   
ОАО «ГМК «Норильский никель» проведет в Норильске 21 марта выездное расширенное 

заседание Правления, посвященное вопросам Стратегии производственно-технического 
развития до 2025 года.  

Как известно, 28 декабря 2010 года на заседании Совета директоров менеджмент 
представил ключевые положения данной Стратегии, которые были одобрены и приняты за 
основу для ее дальнейшей проработки. В течение последних месяцев руководство Компании 
- в частности, специально созданная Комиссия по разработке Стратегии - работало над 
финальной версией документа, который будет официально представлен на заседании 
Правления в Норильске - одной из ключевых промплощадок Компании. Планируется, что по 
итогам обсуждения проект Стратегии будет рассмотрен на одном из ближайших заседаний 
Совета директоров ГМК «Норильский никель».  

 «Разработанная Стратегия направлена на сохранение и укрепление позиции Компании как 
самого низкозатратного производителя никеля в отрасли. Благодаря ее реализации в течение 
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ближайших пятнадцати лет ГМК «Норильский никель» имеет потенциал существенно 
увеличить объемы производимых металлов, расширить географию присутствия, 
диверсифицировать продуктовую линейку, кардинальным образом снизить воздействие на 
окружающую среду и, главное, значительно повысить эффективность производственных 
процессов. Все это не замедлит сказаться на инвестиционной привлекательности и 
акционерной стоимости Компании, в кратном росте которой мы не сомневаемся. Надеюсь, 
уже проведенная менеджментом работа и дальнейшая реализация намеченных масштабных 
планов получат достойную поддержку акционеров, работников и партнеров Компании в лице 
наших клиентов, подрядчиков и государства», - рассказал Генеральный директор - 
Председатель Правления ГМК «Норильский никель» Владимир Стржалковский.  

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Ограничения по гриппу сняты в Красноярском крае 

Снижение эпидемиологического порога по гриппу и ОРВИ на 48,4% зарегистрировано в 
Красноярском крае. Об этом шла речь на селекторном совещании, которое провел главный 
санитарный врач РФ Геннадий Онищенко с представителями субъектов Федерации, 
сообщают в минздраве края. 

"Превышение эпидпорога сохраняется в семи из 61 территории региона. В Красноярске 
эпидпорог ниже на 33,7%, в том числе среди взрослых на 58,2%, среди детей от 0 до 2 лет на 
38,4%, от 3 до 6 лет на 55,6%, от 7 до 14 лет на 52,4%. В Норильске среди совокупного 
населения эпидпорог ниже на 46,4%", - говорится в сообщении. 

 На начало текущей недели в рамках проводимого еженедельного вирусологического 
мониторинга выявлено 625 cлучаев вируса пандемического гриппа. Всего с начала 
эпидсезона зарегистрировано два летальных исхода: от гриппа, внебольничных пневмоний, в 
том числе один случай от гриппа H1N1. 

 В целом с 9 марта в регионе сняты ограничения по гриппу в лечебно-профилактических 
учреждениях. Тем не менее на настоящее время в нескольких районах края в связи с высокой 
заболеваемостью продолжены карантинные мероприятия в образовательных, лечебных и 
дошкольных учреждениях. 

«Сибинфо» 
 
Реальная зарплата жителей Красноярского края за год уменьшилась на 0,8%  

За год зарплата жителей Красноярского края уменьшилась на 0,8%, сообщили 18 марта в 
пресс-службе Красстата. Средняя зарплата у работников Красноярского края в январе этого 
года составила 23040,5 рубля. По сравнению с началом прошлого года она увеличилась на 
7,5%, но учитывая рост цен, уменьшилась на 0,8%. 

Меньше всего в крае получают работники сельского хозяйства — 11082 рублей , а больше 
всего начисляют работникам, занятым добычей полезных ископаемых, средняя зарплата 
которых — 47897,2 рубля. В январе этого года зарплата, не превышающая среднекраевой 
уровень, наблюдалась у работников, занятых в сфере оптовой и розничной торговли, ремонта 
автотранспортных средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования 
— 15800,4 рубля. В сфере здравоохранения и предоставления социальных услуг зарплата 
составила 15433,3 рубля, в сфере образования — 13459,7 рубля. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае выберут самый "семейный" населенный пункт   

В Красноярском крае оценят уровень организации работы с детьми и семьями в 
муниципалитетах. Как рассказала заместитель губернатора, вице-председатель 
правительства региона Ольга Карлова, самая «семейная» территория определится в рамках 
большого краевого форума «Общество, дружелюбное к детям».  

«На этот форум мы приглашаем команды от всех муниципалитетов из девяти человек. В 
нее войдут представители из разных сфер: и молодежной политики, и образования, и 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

здравоохранения, и даже прокуратуры и ОВД. Все приедут, чтобы показать практику своей 
работы с детьми. В финале мы выберем самый «дружелюбный» муниципалитет», - сообщила 
Карлова.  

Напомним, общекраевой форум состоится 27 апреля. В рамках мероприятия обсудят 
вопросы организации семейных форм досуга, пропаганды здорового образа жизни и 
популяризации спорта. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

Политическая битва за льготы Ванкора. Красноярская элита и нефтяники 
объединились в борьбе за сохранение преференций для восточносибирского 
месторождения 

Премьер-министр Владимир Путин поручил оценить целесообразность продления срока 
льготных пошлин на богатства Ванкорского месторождения. Предложение использовать к 
ванкорской нефти общие правила, которое лоббирует сейчас Министерство финансов РФ, 
может больно ударить по Красноярскому краю и потому породило коалицию из региональных 
чиновников и представителей «Роснефти», лоббирующую сохранение льготы.  

Льготная экспортная пошлина на нефть Ванкорского месторождения (лицензия на него 
принадлежит «Роснефти») была введена с 1 июля 2010 года. Преференции были 
предоставлены в связи с отсутствием инфраструктуры и сложными условиями освоения этой 
кладовой энергоносителей, находящейся на севере Красноярского края. Было решено, что 
льготная пошлина будет действовать до того, как месторождение выйдет на рентабельность 
свыше 15%. Похоже, в Минфине посчитали, что этот уровень уже достигнут.  

«В настоящий момент я вижу, что цены на нефть высокие, доходность достаточная, и 
говорить о том, что невыгодно работать на этом месторождении, не приходится», – заявил 
глава Минфина Алексей Кудрин. «Льготная экспортная пошлина на нефть для Ванкорского 
месторождения не будет продлена. С 1 мая 2011 года «Роснефть» будет платить полную 
ставку на нефть, добытую на месторождениях Восточной Сибири», – сообщил замминистра 
финансов России Сергей Шаталов.  

Против отмены льгот выступают «Роснефть» и правительство Красноярского края. По 
словам главы компании Эдуарда Худайнатова, пока Ванкорское месторождение работает с 
рентабельностью лишь около 10%. «Нам нужно обязательно выйти на планку в 25 
миллионов. Нам обязательно нужен тайм-аут», – подчеркивает Худайнатов. По прогнозам 
Минэнерго, Ванкорское месторождение, которое на данный момент является основным 
месторождением, обеспечивающим рост российской добычи, может выйти на уровень добычи 
в 25 млн. тонн лишь к 2015 году.  

Красноярцы в случае отмены льгот потеряют только в 2011-м около 8% налоговых 
поступлений в краевой бюджет. «Предполагается отменить таможенные льготы на экспорт 
нефти Восточной Сибири. Это нефть Ванкора. Результат – минус 10,5 миллиарда рублей», – 
предупреждал еще в декабре прошлого года председатель краевого правительства Эдхам 
Акбулатов. Губернатор Лев Кузнецов во время прошлогоднего сентябрьского визита в 
Красноярск председателя правительства Владимира Путина попросил его сохранить режим 
льготного налогообложения.  

Красноярские политики восприняли предложение Минфина в штыки. «Здесь сталкиваются 
два подхода: ведомственный и государственный. Минфин озабочен только тем, чтобы 
собрать побольше денег в федеральную казну. При этом его совершенно не интересует, как в 
этих условиях будет развиваться не только отечественная нефтянка, но и Красноярский край, 
– заявил «НГ» депутат Заксобрания Владислав Зырянов. – Федерация постоянно предлагает 
увеличить расходы регионов в части социальных выплат, но при этом цинично отнимает у нас 
источники пополнения краевого бюджета».  

Для Красноярского края эта тема имеет и ярко выраженный политический аспект. Во 
времена губернаторства Александра Хлопонина тема ванкорской нефти, которая должна 
была позволить диверсифицировать структуру налоговых поступлений в региональную казну, 
была одним из любимых аргументов в свою пользу у краевой власти и «Единой России». 
«Отмена льгот даст хороший аргумент оппозиции для критики власти в год проведения 
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выборов в Госдуму и Заксобрания. Оппозиция наверняка поставит в вину власти нежелание 
учитывать и защищать интересы края, – полагает политолог Андрей Копытов. – С учетом 
выпадающих доходов региональному правительству крайне трудно будет в полном объеме 
выполнять и социальные обязательства. Надежда для красноярцев в том, что в их борьбе за 
сохранение льгот они не одиноки. За это же сегодня выступают и вице-премьер Игорь Сечин, 
и руководство «Роснефти». Точку в этом споре тяжеловесов может поставить только 
председатель правительства РФ». Владимир Путин пока взял паузу – на совещании в Южно-
Сахалинске по проблемам развития ТЭК восточных территорий страны в субботу он поручил 
заинтересованным ведомствам «проработать вопрос и до 1 мая представить предложения и 
целесообразности продления сроков льгот для Ванкора». 

«Независимая газета» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

В.Путин: Россия в 2012г. полностью восстановит объемы ВВП. 
Россия в 2012г. полностью восстановит объемы валового внутреннего продукта (ВВП). 

Такое мнение высказал председатель правительства РФ Владимир Путин в интервью 
телеканалам "Россия" и "Моя планета" во время поездки в Хакасию. "Я думаю, что в 2012г. 
мы полностью восстановим объемы нашего валового внутреннего продукта. И тогда можно 
будет говорить о том, что мы кризис преодолели. Сейчас мы находимся в тренде выхода из 
кризиса", - сказал он. 

Говоря об антикризисных решениях, В.Путиин отметил, что ему не страшно было 
принимать эти решения. "Не то что было страшно, но тревога была, потому что было очень 
много факторов неопределенности - никто не мог сказать, как будет развиваться ситуация в 
мировой экономике и в нашей. Когда есть столько факторов неопределенности и 
неизвестности, тогда, конечно, это не может не вызывать определенной тревоги. Но у нас 
была уверенность в том, что мы сможем это преодолеть, потому что мы осознанно 
проводили, я считаю, правильную экономическую политику. И во-вторых, потому что у нас 
экономика возмужала, за последние десятилетия стала другой", - сказал он 

"Что касается резервов, то напомню, что мы укрепили золотовалютные резервы 
Центрального банка и создали два резервных фонда правительства: Фонд национального 
благосостояния, который главным образом нацелен на поддержку пенсионной системы, и 
резервный фонд, который мы предполагали тратить как раз в условиях обострения 
экономической ситуации в мире. Мы так и сделали. Мы предполагали, что в прошлом году, в 
конце 2010г., у нас останется в резервном фонде всего где-то 250 млрд руб. Вместо этого на 
1 января текущего года мы вышли не с такой цифрой, а с 745 млрд. То есть не "подъели", а, 
наоборот, нарастили. А в этом году мы планируем, что будет уже где-то 1 трлн 500 млрд руб", 
- отметил премьер. 

РБК 
 

В КПРФ будут добиваться независимой экспертизы причин смерти Виктора Илюхина 
Руководство КПРФ будет настаивать на проведении независимой медицинской экспертизы 

по установлению причины скоропостижной смерти депутата-коммуниста Виктора Илюхина, 
сообщил "Интерфаксу" секретарь ЦК КПРФ, депутат Госдумы Сергей Обухов.  

"Я только что говорил по телефону с Геннадием Андреевичем (Геннадий Зюганов - лидер 
КПРФ), и мы сошлись во мнении, что помимо установления причины смерти нашего товарища 
и коллеги, что сейчас делают медики Центральной клинической больницы, мы будем 
настаивать на аналогичном обследовании со стороны негосударственного медицинского 
учреждения", - сказал Обухов.  

Зюганов рассказал, что встречался с Илюхиным в пятницу, т.е. накануне смерти, и никаких 
признаков болезни у него заметно не было, а на сердце он никогда не жаловался.  

Обухов отметил, что все члены фракции КПРФ шокированы скоропостижной кончиной 
Илюхина. "Он никогда не жаловался на сердце, и мы считаем странным его столь внезапный 
уход из жизни", - пояснил Обухов.  
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В Москве на 63 году жизни скоропостижно скончался депутат Госдумы от фракции 
компартии, зампред комитета по конституционному законодательству и государственному 
строительству Виктор Илюхин, сообщил ранее пресс-секретарь фракции Александр Ющенко. 

«Newsru» 
 

Половина годового «плана» по инфляции уже выполнена 
С начала года по 14 марта, по данным Росстата, потребительские цены выросли на 3,5%. 

Если учесть, что первоначальный годовой «план» по инфляции составлял 7%, то его 
половину уже можно считать выполненной. При этом цены продолжают разгоняться. За 
последнюю неделю они опять выросли на 0,2%, тогда как предыдущая семидневка дала 
прирост в 0,1%. Как сообщили «НИ» в пресс-службе Росстата, с 6 по 14 марта пшено и 
гречневая крупа подорожали на 1,9 и 1,5% соответственно, яйца – на 1,1%, мука, печенье, 
молочный напиток пастеризованный – на 0,5–0,6%. 

Год назад на ту же дату инфляция составила 2,9%, а результат 12 месяцев лишь чуть-чуть 
не дотянул до 9%. Явно ускоряющиеся сегодня темпы разгона цен дают основание 
независимым экспертам предполагать, что в годовом выражении инфляция будет измеряться 
двузначным числом. Первый зампред Банка России Алексей Улюкаев попытался накануне 
эти опасения развеять. По его словам, «двузначного значения инфляции мы не перейдем ни 
в этом квартале, ни во втором, и будет некоторое снижение». Сотрудник пресс-службы 
Центробанка Денис Демьянов пояснил «НИ»: «Чтобы переломить ситуацию, ЦБ РФ будет 
применять весь свой инструментарий процентных ставок, резервных требований и курсов». 

Однако россияне не склонны доверять прогнозам чиновников. Как сообщили «НИ» 
социологи «Левада-Центра», рост инфляции тревожит уже 81% граждан, в то время как год 
назад эта проблема волновала 71% опрошенных. А поскольку инфляционные ожидания 
передаются по цепочке, бизнес реагирует на них повышением расценок. Как сказал «НИ» 
представитель одной из ведущих цементных компаний страны, «рост цен на цемент у нас за 
март составил 6,8% в Москве и Петербурге». Это превышает официальные показатели 
инфляции в разы. Вице-премьер, министр финансов Алексей Кудрин признал недавно, что 
выйти на прогнозные 7% в этом году «будет очень сложно». Тем не менее он еще надеется, 
что «темпы роста потребительских цен должны пойти на спад во второй половине 2011 года». 
Темпы – возможно, но заметно подросшие цены назад уже не вернуть. 

«Новые Известия» 
 

Россияне будут меньше платить за ржавую воду и холодные батареи  
Жильцы получат возможность пересчитать стоимость коммунальных услуг, если их 

качество не соответствует нормативам. Об этом сообщил министр регионального развития 
Виктор Басаргин на открывшемся вчера Всероссийском форуме жилищно-коммунального 
хозяйства. 

Соответствующие изменения минрегион вносит в Правила предоставления коммунальных 
услуг. Сейчас документ находится на согласовании в правительстве. Причем пересчитать 
можно будет любые коммунальные услуги - от воды до электричества. 

Не исключено, что после принятия этого документа коммунальщики понесут огромные 
убытки. Качество услуг ЖКХ уже давно стало притчей во языцех: вода в кране может быть не 
просто ржавой, но с червяками (фото можно найти в Интернете), а зимой в некоторых 
квартирах бывает холоднее, чем на улице. Между тем температура в батареях зимой должна 
быть не ниже 18 градусов в центральной части страны и не ниже 20 градусов в Сибири. А 
если с батареи свисают сосульки, и при этом жильцы самостоятельно не меняли ничего в 
системе отопления, то согласно готовящимся поправкам, коммунальщики обязаны будут 
пересчитать стоимость отопления в сторону уменьшения. 

Как пояснила "РГ" глава департамента ЖКХ минрегиона Ирина Булгакова, порядок 
предъявления претензий будет зависеть от способа управления домом. Если дом находится 
в ведении управляющей компании, необходимо в письменной (или электронной) форме 
составить заявление на имя этой организации. При расчете напрямую с водоканалом 
аналогичную бумагу надо составлять уже на адрес поставщика услуги. Однако даже в 
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минрегионе не рассчитывают, что коммунальщики с легкостью расстанутся с деньгами. Чтобы 
возврат переплаты населению не превратился в длительную судебную тяжбу, планируется 
привлекать жилищные инспекции. Но для этого необходимо внести поправки в Жилищный 
кодекс, поясняет Ирина Булгакова. Эти изменения будут вноситься уже вслед за поправками 
в Правила. В идеале новая, уже пересчитанная, платежка должна приходить в следующий 
месяц после обращения. 

Но надо учесть, что жильцы как смогут сэкономить на квартплате, так и наоборот. 
Стоимость коммуналки может быть посчитана также и в сторону увеличения. Например, если 
в квартире проживает большее число жильцов, нежели официально зарегистрировано, а 
квартплата начисляется по нормативам (но не по счетчику), достаточно двух свидетелей, 
чтобы начать разбирательство. То есть золотое правило - не ссорьтесь с соседями! - в 
данном случае особенно актуально. По сути минрегион сейчас занимается тем, что 
расширяет права жильцов и сужает права управляющих компаний. Пока ситуация ровно 
противоположная. Управляющие компании навязывают жильцам то, что удобно им. Поэтому 
минрегион хочет упростить отказ от услуг конкретной управляющей компании, если ее 
деятельность в чем-то не устраивает. 

Вчера на форуме Виктор Басаргин сообщил, что готовятся поправки в законодательство, 
упрощающие переизбрание собственниками жилья управляющих компаний, обслуживающих 
дом. "Сегодня, когда управляющая компания выбрана, переизбрать ее никто не может. Сходы 
и собрания жильцов, считай, бесправны. Сегодня вводится система, что, если управляющая 
компания не предоставляет услуги в соответствии с договором, граждане вправе ее 
переизбрать", - сказал министр. По экспертным оценкам, почти половина россиян не 
довольны работой УК. 

"РГ" уже писала о том, что для обеспечения более прозрачной работы управляющих 
компаний в Госдуму внесен законопроект, согласно которому потребители коммунальных 
услуг будут платить деньги непосредственно на счета ресурсоснабжающих организаций. В 
минрегионе считают, что это позволит пресечь попытки присваивания управляющими 
компаниями денег, предназначенных для оплаты коммунальных услуг. Виктор Басаргин также 
сообщил, что рассматривается предложение о введении единого платежного документа, по 
которому жильцы могли бы платить за все предоставляемые им коммунальные услуги. 

«Российская газета» 
 
Власти поднимут зарплаты учителям  

В первый день лета, 1 июня, зарплаты учителей будут увеличены на 6,5%, однако этой 
индексации явно недостаточно. Об этом на коллегии Минобрнауки в субботу, 19 марта, 
заявил вице-премьер Сергей Иванов. 

"Положение с зарплатами в системе образования далеко не радужное. По данным 
Росстата, среднемесячная начисленная заработная плата работников образования 
учреждений общего образования во всех регионах России существенно ниже этого же 
показателя по экономике. Правительство РФ приложит все силы, чтобы более существенно 
увеличить эти зарплаты", - заверил вице-премьер. 

Напомнив, что зарплаты школьным преподавателям начисляют региональные власти, 
Иванов призвал министра образования и науки РФ Андрей Фурсенко взять ситуацию с 
заработной платой под личный контроль и вести постоянный мониторинг. 

Фурсенко в ответ заметил, что за последнее время ситуация с заработной платой в школах 
изменилась в лучшую сторону. "Зарплата качественно работающих учителей во многих 
регионав сравнялась со средней по экономике, а в некоторых субъектах федерации и 
превысила ее. Однако истекший год показал, что зарплата учителей снова начинает 
отставать", - признал глава Минобрнауки. 

По словам Андрея Фурсенко, ситуация более благоприятна в регионах, которые перешли 
на новую систему оплаты труда. "Чем качественнее ты работаешь, тем выше зарплату 
получаешь. Чем больше в школе качественно работающих и успешных учителей, тем больше 
учеников в нее стремится, тем выше объем субсидии для школы. Очевидно, что качество 
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образования и результаты тесно увязаны с объемами финансирования", - перечислил плюсы 
новой системы министр. 

"Мы обращаемся к Минрегиону с просьбой о включении показателя соотношения зарплаты 
учителей к средней зарплате по экономике региона в перечень индикаторов эффективности 
деятельности регионов", - добавил министр, уточнив, что по этому показателю станут судить 
об эффективности региональных властей. 

За январь-декабрь 2010 года средняя зарплата педагогов составила 13564 рубля. А 
средняя по экономике – 22684 рубля. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Пенсионеров поделят на «молодых» и «старых» и будут платить им по-разному 

Если пенсионную систему не менять, то к 2020 году пенсионеры смогут получать лишь 
четверть своего нынешнего дохода. Чтобы этого не допустить, пенсионеров нужно поделить 
на «молодых» и «старых». Первые будут получать более высокую пенсию, а вторые добирать 
социальные права медицинским обеспечением. Причем для того, чтобы выражение «Чтоб ты 
жил на одну пенсию» перестало быть оскорблением, члены Экспертного совета по развитию 
пенсионной системы предлагают развивать и делать ставку на накопительную 
составляющую. 

Минздравсоцразвития планирует подготовить в первом полугодии 2011 года проект 
концепции долгосрочного развития пенсионной системы до 2050 года. Основой для нее 
может стать аналитический доклад о перспективах развития пенсионной системы, 
наделавший много шума в экспертных кругах осенью прошлого года. 

Коренным образом не согласившись с перспективой отмены накопительной части 
пенсии, эксперты решили представить альтернативное видение развития пенсионной 
системы. В распоряжение РБК daily попали рабочие предложения Экспертного совета по 
развитию пенсионной системы в России. Сегодня они будут представлены на «круглом 
столе» «Проблемы пенсионной системы в эпоху модернизации» в рамках Гайдаровского 
форума-2011. 

Сейчас на выплату пенсий идет почти каждый десятый заработанный в стране рубль. В 
то же время средний коэффициент замещения (38%) существенно ниже средних показателей 
для развитых (53%) и развивающихся рынков (52%). Получается, что пенсионные расходы 
большие, а пенсии все равно маленькие. 

Эксперты уверены, что решить пенсионную проблему возможно не только поисками 
дополнительных источников финансирования, но и повышением эффективности 
расходования средств. Причем последнее нужно делать исходя из «объективных 
потребностей жизненного цикла людей старших возрастов». 

«МОЛОДОЙ» И «СТАРЫЙ» ПЕНСИОНЕР 
При планировании обязательств пенсионной системы эксперты предлагают учитывать 

меняющиеся в процессе старения потребности пожилого человека. В первое 
послепенсионное десятилетие акцент будет делаться на компенсацию утраченного 
заработка, а потом — на медицинское и социальное обеспечение. 

«То есть для «молодых» пенсионеров основным критерием будет наибольший 
коэффициент замещения (КЗ)», — пояснил РБК daily руководитель научного направления 
Института Гайдара Владимир Назаров. В этом плане поддерживается концепция МОТ о том, 
что 40% — минимум того, что эти люди достойны. 

«У людей более старших возрастных категорий совершенно другие потребности, у них 
больше рисков по системе здравоохранения. Для них нужно ориентирование прежде всего на 
систему медстрахования и соцобеспечения, а коэффициент замещения отходит на второй 
план. То есть деньгами они получат меньше, а в плане медицинских и социальных услуг — 
больше», — поясняет г-н Назаров. Для этих же целей предлагается разрешить ускоренное 
использование пенсионных накоплений в первые десять лет после выхода на заслуженный 
отдых. 
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Социальной «дедовщины», связанной с разными уровнями пенсий, экономисты не 
боятся и ссылаются на опыт развитых стран, где КЗ по мере старения человека снижается и 
ему на смену подключается больше услуг по здравоохранению и уходу. 

Насколько вырастет пенсия у «новых» пенсионеров, будет зависеть от стажа работы. 
«Если мы говорим о людях с 30-летним стажем, то для них мы сможем как минимум 
сохранить нынешний КЗ, а то и увеличить его до 40%. Это во многом зависит от доходности 
накопительной составляющей. Это большое социальное завоевание, поскольку сейчас мы 
прогнозируем, что в случае инерционного сценария к 2020 году коэффициент замещения 
свернется до 25%», — говорит г-н Назаров. 

ВАРИАНТЫ ВОЗМОЖНЫ 
Законом может быть закреплено право на наследование накоплений в случае 

добровольного отказа от выплаты пожизненного аннуитета и при выборе опции постепенного 
списания средств. «Помимо привлекательности для застрахованных такой вариант выплат 
оптимален в условиях волатильности финансовых рынков... В данном случае в течение срока 
выплаты накопительной пенсии обеспечивается повышенный коэффициент замещения за 
счет более высокой доли накопительной части в общей структуре пенсий», — уверены 
разработчики документа. 

«Эти деньги люди будут воспринимать как свои, — отмечает плюсы такого подхода 
президент НПФ Сбербанка Галина Морозова. — К тому же это повысит интерес к 
софинансированию и управлению собственной пенсией». По ее мнению, не менее 70% 
будущего поколения пенсионеров выберет наследуемую схему. 

Выгода, по подсчетам экономистов, очевидна: при наличии 30 лет страхового стажа и 
при периоде исчерпания средств с накопительного счета в десять лет размер пенсии 
составит в 2022 году 36,5%, а в 2030 году — 38% от предпенсионного заработка. При 35-
летнем стаже показатели будут равны, соответственно, 43,4% в 2022-м и 45% в 2030 году. 

ЗАЛАТАТЬ ДЫРЫ ПРИВАТИЗАЦИЕЙ 
Дефицит Пенсионного фонда эксперты предлагают закрывать постепенной 

приватизацией госактивов. Это может снизить страховую нагрузку на фонд оплаты труда при 
неувеличении бюджетных трансфертов. При этом возможна развилка: в первом сценарии 
доходы от приватизации в размере 0,25% ВВП расходуются на финансирование пенсионной 
системы ежегодно до 2035 года. Во втором — расходование средств производится с учетом 
существующего дефицита. 

Руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич считает, что распродажа 
госсобственности может быть лишь одним из механизмов поддержания бюджета ПФР. 
«Ликвидная госсобственность у нас может быть оценена на 300 млрд долл. Если исходить из 
того, что после продажи долей государства в крупных компаниях мы сможем получать по 4% 
в год, то это 12 млрд долл., что меньше 1% ВВП. Мы не сможем финансировать весь 
дефицит пенсионной системы за счет этого», — говорит он. Тем более что кроме проблемы 
дефицита бюджета нужно уделять внимание и проблеме ухудшения соотношения 
численности пенсионеров и трудоспособного населения. 

Проблемой остается и довольно низкая эффективность ПФР в плане сбора взносов и 
начисления пенсий. Для купирования проблемы эксперты планируют рассмотреть вопрос о 
необходимости введения для ПФР раздельного бухучета страховых взносов на страховую и 
накопительную части пенсии. 

КОПИТЕ ВАШИ ДЕНЕЖКИ 
Накопительную часть пенсии Экспертный совет предлагает законодательно 

урегулировать, выделив три формы выплат: пожизненную, постепенное списание и 
единовременную выплату. Чтобы повысить эффективность инвестирования пенсионных 
накоплений, следует внедрить в НПФ стандарт «разумного лица». 

Отдельная тема — компенсация возможных потерь пенсионных накоплений. Чтобы 
защитить застрахованных, эксперты считают нужным ввести двухуровневый механизм 
компенсации рыночных рисков инвестирования. «То есть внутри системы НПФ создается 
гарантийный фонд. Если его не будет хватать, мы предлагаем создать второй этап гарантии с 
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участием государства (по аналогии с банковскими вкладами)», — поясняет первый вице-
президент НАПФ Юрий Люблин. 

Между тем на днях замминистра здравоохранения Юрий Воронин заявлял, что ставка 
на накопительную систему — тупиковый вариант развития. В качестве аргумента чиновник 
назвал опыт стран, прошедших этот путь и показавших его иллюзорность. Эксперты 
отмечают, что споры между Минздравом по поводу «накопиловки» уже поутихли, но 
прогнозируют, что по этому поводу сломается еще не одно копье. 

РБК daily 
  
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.03.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 4763 ▼ 0, 27 

EUR 
 

40, 0633 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


